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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  7. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  23.03.2023 in Hotel Novum, Hinte 
Hotel Novum 

Am Tennistreff 1, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  20:00 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Klaassen  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Birte Harms  
Herr Franz Hartmann  
Herr Erik Heeren  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Herr Werner Janßen  
Herr Erich Saathoff  
Herr Stefan Schneider  
Herr Andreas Weerda  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Jannik-Alexander Buchholz  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FDP/FLH 
Herr Jörg Appel  
Herr Martin Gronewold  
Herr Jens Klaassen  

GRÜNE 
Frau Agnes Arends  
Herr Jelto Arends  

von der Verwaltung 
Herr Jens Cramer  

Protokollführer/in 
Janina Kramer  
 
 
Abwesend: 

CDU 
Herr Arno Riemann  
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Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Sascha Ukena  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Wahl eines Ratsvorsitzenden 

Vorlage: 2023/GB I/0575 
 

   
 5   Zwischenbericht Dorfentwicklungsprogramm - Dorfregion 

Hinte 
 
a) Das Planungsbüro NWP aus Oldenburg informiert in ei-
nem kurzen Zwischenbericht über die bisherige Arbeit an 
dem Dorfentwicklungsplan 
b) Das Planungsbüro NWP aus Oldenburg gibt einen kurzen 
Ausblick auf die zukünftige Arbeit an dem Dorfentwicklungs-
plan 
Vorlage: 2023/GB II/0567 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über das Konzept "Quali-

tätsstandards der Verpflegung in den Kindertagesstätten und 
Schulen in der Gemeinde Hinte" 
Vorlage: 2023/GB I/0563 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über die 1. Änderungssat-

zung zur Satzung über das Kinder- und Jugendparlament 
vom 28.11.2019 
Vorlage: 2023/GB I/0565 

 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer 

Spende des Fördervereins der Feuerwehr Osterhusen 
Vorlage: 2023/GB I/0573 

 

   
 9   Beratung und Beschlussfassung über die 26. Änderung des 

Flächennutzungsplanes (Windenergie) 
 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen, die während der 
frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung eingegangen sind 
b) Beschluss über die Fortführung des Verfahrens 
Vorlage: 2023/GB II/0562 
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 10   Beratung und Beschlussfassung über die Mitgliedschaft der 
Gemeinde Hinte bei der Umweltaktion Niedersachsen (UAN) 
und die Entwicklung einer kommunalen Nachhaltigkeitsstra-
tegie. 
Vorlage: 2023/GB II/0558 

 

   
 11   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion; Beschlusskontrolle im Bürger-
/Ratsinformationssystem 
Vorlage: 2023/GB I/0552 

 

   
 12   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-

Fraktion; Ausschusssitzungen in Gemeinde-Liegenschaften 
Vorlage: 2023/GB I/0560 

 

   
 13   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-

Fraktion; Weihnachtstüten für Seniorinnen und Senioren 
Vorlage: 2023/GB I/0564 

 

   
 14   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-

Fraktion; Feuerwehr Führerscheine 
Vorlage: 2023/GB I/0567 

 

   
 15   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe 

FDP/FLH; Beschaffung fehlender Uniformen (Blousons) für 
den Nachwuchs / Überprüfung vorhandener Führerscheine 
(B/C/E) 
Vorlage: 2023/GB I/0559 

 

   
 16   Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskon-

zept Nünerpadd 
Vorlage: 2023/GB II/0556 

 

   
 17   Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskon-

zept Kleinbahnweg 
Vorlage: 2023/GB II/0557 

 

   
 18   Beratung und Beschlussfassung über Anträge zu Fahrradla-

destationen in der Gemeinde Hinte 
 

   
 18.1   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion; Prüfung einer Fahrradladestation im Ortsteil Hinte 
Vorlage: 2023/GB I/0554 

 

   
 18.2   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-

Fraktion; CDU-Änderungsantrag zum SPD-Antrag "Fahrrad-
ladestation", Bedürfnisse der Radtouristen realistisch ein-
schätzen, örtlichen Einzelhandel und Gastronomie unterstüt-
zen 
Vorlage: 2023/GB I/0566 

 

   
 19   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe 

FDP/FLH; Prüfung von Errichtung öffentlicher Ladestationen 
(Schnellladepunkte) für E-Autos und E-Bikes 
Vorlage: 2023/GB I/0553 
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 20   Information über eine Eilentscheidung des Verwaltungsaus-

schusses gemäß § 89 Satz 1 Niedersächsisches Kommunal-
verfassungsgesetz (NKomVG) 
Vorlage: 2023/GB I/0548 

 

   
 21   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 22   Anträge und Anfragen  
   
 23   Schließung der öffentlichen Sitzung  
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  Seite 5 von 15 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-
ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

 
Herr Heeren eröffnet die Sitzung, stellt die Anwesenden, die ordnungsgemäße Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Frau Scholz-Benedictus beantragt den Tagesordnungspunkt 18. Beratung und Beschluss-
fassung über den Antrag der CDU-Fraktion; Solarlaternen Sielweg von der Tagesordnung zu 
nehmen.  
 
Herr Weerda beantragt den Tagesordnungspunkt 17. Beratung und Beschlussfassung über 
den Antrag der SPD-Fraktion; Entwicklung eines Vergabeverfahrens/ Beleuchtung Sielweg 
von der Tagesordnung zu nehmen.  
 
Herr Redenius beantragt Tagesordnungspunkt 6. Strategische Ziele der Gemeinde Hinte von 
der Tagesordnung zu nehmen.  
 
Herr Heeren lässt über die Anträge abstimmen. Anschließend wird die geänderte Tagesord-
nung festgestellt.  
 
Beschluss: Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Tagesordnungspunkte 6. Strategi-
sche Ziele der Gemeinde Hinte, 17. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der 
CDU-Fraktion; Solarlaternen Sielweg und Tagesordnungspunkt 18. Beratung und Beschluss-
fassung über den Antrag der SPD-Fraktion; Entwicklung eines Vergabeverfahrens/ Beleuch-
tung Sielweg von der Tagesordnung zu nehmen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Heeren bittet um Wortmeldungen.  
 
Ein Bürger interessiert sich für den aktuellen Stand der alten Schule in Loppersum.  
Herr Redenius antwortet, dass der Kaufvertrag für die alte Schule in Loppersum bereits mit 
der Kirche abgestimmt wurde.  
 
Ein Bürger möchte wissen, wann der Bau des Demenzzentrums in Loppersum startet.  
Herr Redenius informiert, dass der Bau diesen Sommer starten soll.  
 
Ein Bürger berichtet über leerstehende Häuser am Dorfplatz in Loppersum und dass dort die 
Verkehrssicherungspflicht nicht eingehalten wird. Er ergänzt, dass es ebenfalls kein schönes 
Erscheinungsbild nach außen ist und möchte wissen, ob die Verwaltung diesbezüglich etwas 
unternehmen kann.  
Herr Redenius sagt eine Überprüfung zu.  
 
Ein Bürger fragt nach dem aktuellen Stand der gespendeten Sitzbänke für den Dorfplatz in 
Loppersum.  
Herr Redenius antwortet, dass diese in Bearbeitung sind und diesen Monat noch ausgeliefert 
werden sollen.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Heeren verweist auf die Niederschrift.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: Die Niederschrift der letzten Sitzung des Rates vom 01.12.2023 wird genehmigt.  
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 4 Wahl eines Ratsvorsitzenden 

Vorlage: 2023/GB I/0575 
 
Herr Heeren erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius verabschiedet Herrn Saathoff als Ratsvorsitzenden und bedankt sich bei Ihm 
für die jahrelange Arbeit. 
 
Herr Saathoff bedankt sich für das ihn entgegengebrachte Vertrauen und freut sich auf anre-
gende Diskussionen als Ratsmitglied. 
 
Herr Weerda stellt die Vorlage vor.   
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt Herr Stefan Klaassen als neuen Rats-
vorsitzenden.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 19  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
 
zu 5 Zwischenbericht Dorfentwicklungsprogramm - Dorfregion Hinte 

 
a) Das Planungsbüro NWP aus Oldenburg informiert in einem kurzen Zwi-
schenbericht über die bisherige Arbeit an dem Dorfentwicklungsplan 
b) Das Planungsbüro NWP aus Oldenburg gibt einen kurzen Ausblick auf 
die zukünftige Arbeit an dem Dorfentwicklungsplan 
Vorlage: 2023/GB II/0567 

 
Herr Klaassen erteilt dem Planungsbüro NWP aus Oldenburg das Wort.  
 
Das Planungsbüro informiert anhand einer Präsentation über die bisherige Arbeit am Dorf-
entwicklungsplan und gibt einen Ausblick auf die zukünftige Arbeit. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
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zu 6 Beratung und Beschlussfassung über das Konzept "Qualitätsstandards der 
Verpflegung in den Kindertagesstätten und Schulen in der Gemeinde Hinte" 
Vorlage: 2023/GB I/0563 

 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
Frau Harms erklärt, dass die SPD-Fraktion dem Antrag zustimmen wird und das es sehr 
wichtig ist, dass die Kinder und Jugendlichen in den Kindertagesstätten und Schulen qualita-
tiv hochwertiges Essen bekommen.  
Frau Scholz-Benedictus äußert, dass die CDU-Fraktion den Sinn für die neue Stelle noch 
nicht verstanden hat, dem Antrag aber zustimmen werde.  
Herr Gronewold ist ebenfalls der Meinung, dass qualitativ hochwertiges Essen für die Kinder 
und Jugendlichen wichtig ist und erklärt, dass die Gruppe FDP/FLH dem Antrag zustimmen 
wird.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
lBeschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt das Konzept "Qualitätsstandards der Verpflegung in 
den Kindertagesstätten und Schulen in der Gemeinde Hinte" und deren Umsetzung. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über die 1. Änderungssatzung zur Satzung 

über das Kinder- und Jugendparlament vom 28.11.2019 
Vorlage: 2023/GB I/0565 

 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Heeren erklärt, dass es wichtig ist, die Kinder und Jugendlichen in die Politik einzube-
ziehen.  
Frau Scholz-Benedictus ist ebenfalls der Meinung, dass die Jugendbeteiligung wichtig ist 
und erklärt, dass die CDU-Fraktion dem Antrag zustimmen wird.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die 1. Änderungssatzung zur Satzung über das Kin-
der- und Jugendparlament vom 28.11.2019. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über die Annahme einer Spende des För-

dervereins der Feuerwehr Osterhusen 
Vorlage: 2023/GB I/0573 

 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
Frau Scholz-Benedictus erklärt, dass die CDU-Fraktion dem Antrag zustimmen wird und sehr 
dankbar für die gut ausgestatteten Feuerwehren in der Gemeinde Hinte ist.  
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Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Annahme einer Spende für die Anschaffung ei-
ner Drohne. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 9 Beratung und Beschlussfassung über die 26. Änderung des Flächennut-

zungsplanes (Windenergie) 
 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen, die während der frühzeitigen Öf-
fentlichkeitsbeteiligung eingegangen sind 
b) Beschluss über die Fortführung des Verfahrens 
Vorlage: 2023/GB II/0562 

 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
Frau Scholz-Benedictus möchte wissen, ob hier ein Mitwirkungsverbot vorliegt.  
Herr Redenius verneint dies und erklärt, dass bei Flächennutzungsplänen kein Mitwirkungs-
verbot eintreten kann.  
Herr Weerda bedankt sich für die detaillierte Ausarbeitung und erklärt, dass die SPD-
Fraktion dem Flächennutzungsplan zustimmen wird.  
Herr Gronewold gibt bekannt, dass die Gruppe FDP/FLH diesem ebenfalls zustimmt.  
Frau Scholz-Benedictus erklärt, dass die CDU-Fraktion dem Antrag nicht zustimmen wird. 
Sie ergänzt, dass privilegierte Anlagen durch den neuen Flächennutzungsplan nicht ersetzt 
werden und dieser nicht ausreichend vorgestellt wurde.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.     
 
Beschluss: 
Die eingegangenen Stellungnahmen und Anregungen werden zur Kenntnis genommen. 
Nach Abwägung der öffentlichen und privaten Belange wird entsprechend der Sitzungsvorla-
ge über die als Anlage beigefügten Abwägungsvorschläge entschieden. 
 
Das weitere Verfahren soll auf Grundlage der vorliegenden Abwägung fortgeführt werden. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 3  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 10 Beratung und Beschlussfassung über die Mitgliedschaft der Gemeinde Hin-

te bei der Umweltaktion Niedersachsen (UAN) und die Entwicklung einer 
kommunalen Nachhaltigkeitsstrategie. 
Vorlage: 2023/GB II/0558 

 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
Herr Ackmann erklärt, dass die SPD-Fraktion der Mitgliedschaft zustimmen wird und auch 
bereits in der Zeitung geschrieben wurde, dass die Gemeinde Hinte nachhaltiger werden 
möchte.  
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Frau Scholz-Benedictus sagt, dass die CDU-Fraktion die Mitgliedschaft angefragt hatte, be-
dankt sich bei der Verwaltung für die Ausarbeitung und erklärt, dass die CDU-Fraktion der 
Mitgliedschaft zustimmen wird.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Teilnahme am Projekt „Kommunale Nachhaltig-
keit in kleinen und mittleren Kommunen in Niedersachsen“ und trifft eine entsprechende Ver-
einbarung mit der Kommunalen Umwelt-AktioN (UAN) für das gemeinsame Ziel einer nach-
haltigen Entwicklung. Die Gemeinde Hinte wird Mitglied der UAN. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 11 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion; Be-

schlusskontrolle im Bürger-/Ratsinformationssystem 
Vorlage: 2023/GB I/0552 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der SPD-Fraktion.  
 
Herr Saathoff stellt den Antrag vor.  
Herr Gronewold gibt bekannt, dass die Gruppe FDP/FLH dem Antrag zustimmen wird und 
meint, dass eine Beschlusskontrolle für mehr Transparenz sorgt.  
Frau Scholz-Benedictus erklärt, dass wenn Fragen zu Anträgen bestehen, ein Anruf in der 
Verwaltung immer für Aufklärung sorgt.  
Herr Redenius äußert, dass er eine Beschlusskontrolle befürwortet. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.     
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, das Verfahren einer „Beschlusskontrolle“ umzusetzen. 
 
Diese soll folgende Punkte beinhalten: 

• Die Beschlusskontrolle wird als regelmäßiger Tagesordnungspunkt im öffentlichen 
Teil der Sitzungen des Rates und seiner Gremien aufgenommen. 

• Es wird eine Darstellung im Ratsinformationssystem der Gemeinde implementiert. 

• Darüber hinaus sind die Beschlüsse mit einer Ampel zu versehen: 
Rot bedeutet, dass mit der Bearbeitung nicht begonnen werden konnte. 
Gelb bedeutet, dass ich der Beschluss in der Umsetzung befindet. 
Grün bedeutet, dass der Beschluss erfolgreich umgesetzt wurde. 

 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 12 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; Aus-

schusssitzungen in Gemeinde-Liegenschaften 
Vorlage: 2023/GB I/0560 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der CDU-Fraktion.  
 
Frau Scholz-Benedictus stellt den Antrag vor.  
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Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass öffentliche Sitzungen der Ausschüsse regel-
mäßig in den Gemeinde-Liegenschaften der jeweiligen Ortsteile stattfinden. 
Im Einzelfall können auch Begehungen vor Ort stattfinden, falls die Ortschaft betreffende 
Beschlüsse beraten werden sollen. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 13 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; Weih-

nachtstüten für Seniorinnen und Senioren 
Vorlage: 2023/GB I/0564 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der CDU-Fraktion.  
 
Frau Scholz Benedictus stellt den Antrag vor und erklärt, dass mit den Weihnachtstüten alle 
Seniorinnen und Senioren erreicht werden und nicht nur ein Teil, wie bei der Seniorenfahrt 
oder Weihnachtsfeier.  
Frau Janssen meint, dass die sozialen Kontakte sehr wichtig sind und erklärt, dass die SPD-
Fraktion den Antrag ablehnen wird. 
Herr Gronewold äußert, dass die Weihnachtstüten während der Pandemie eine tolle Geste 
waren, die Gruppe FDP/FLH jedoch für eine Weihnachtsfeier und Seniorenfahrt ist und den 
Antrag ablehnen werden. 
Einige Ratsmitglieder diskutieren ausführlich über das Für und Wider der Weihnachtstüten 
für Seniorinnen und Senioren. 
Herr Klaassen unterbricht nach einigen Minuten die Diskussion und bittet mit dem Verlauf 
der Sitzung fortzufahren.  
    
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass auch in 2023 die Verteilung von Weihnachtstü-
ten an Seniorinnen und Senioren fortgesetzt werden soll. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 4  Nein 16  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 14 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; Feu-

erwehr Führerscheine 
Vorlage: 2023/GB I/0567 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der CDU-Fraktion.  
 
Herr Alberts-Tammena stellt den Antrag vor.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde beschließt, dass die Verwaltung gemeinsam mit dem Gemeinde-
brandmeister ermittelt, welche Anzahl von Führerscheinen vorhanden sind und in Zukunft 
erworben werden müssten. Im Anschluss muss politisch diskutiert werden, welche Mittel da-
zu einmalig bzw. jährlich bereitgestellt werden müssen. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 3  Nein 17  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 15 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe FDP/FLH; 

Beschaffung fehlender Uniformen (Blousons) für den Nachwuchs / Überprü-
fung vorhandener Führerscheine (B/C/E) 
Vorlage: 2023/GB I/0559 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der Gruppe FDP/FLH.  
 
Herr Gronewold stellt den Antrag vor.  
Herr Janssen äußert, dass die SPD-Fraktion dem Antrag zustimmen wird und befürwortet 
eine einheitliche Kleidung der Feuerwehrleute.  
Herr Alberts-Tammena erklärt, dass auch die CDU-Fraktion dem Antrag zustimmen wird und 
ergänzt, dass die Änderungen im Brandschutzgesetz beachtet werden sollen.  
Herr Ackmann bittet darum, sich statt Blousons auf die Bezeichnung Tagesdienstuniform zu 
einigen.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Verwaltung soll prüfen, ob es möglich ist, die zurzeit fehlenden Uniformen durch einen 
Blouson zu ersetzen und diese dann beschaffen. 
Darüber hinaus soll die Gemeinde prüfen, ob ausreichend Führerscheine (B/C/E) inkl. Anhä-
ngerbetrieb vorhanden sind. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 16 Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskonzept Nünerpadd 

Vorlage: 2023/GB II/0556 
 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
Die SPD-Fraktion stellt folgenden Erweiterungsantrag: 
Der Verwaltung wird im Zuge der Maßnahmen am Nünerpadd beauftrag, eine schriftliche 
Stellungnahme des Landkreises einzuholen. Darin soll bestätigt werden, dass die Grund-
schulkinder die in der Grundschule Loppersum unterrichtet werden und ihren Wohnsitz in 
Osterhusen und Suurhusen haben. Trotz der Aufwertung des Nünepadd durch die Solar-
leuchten, auch weiterhin eine Busfahrkarte erhalten. 
Des Weiteren erwartet die SPD-Fraktion noch Informationen darüber, ob im Rahmen der 
Verkehrssicherungspflicht, gerade im Bereich der Brückenunterführung etc. noch bauliche 
Maßnahmen erfolgen müssen. Auch die dadurch entstehenden Kosten sind seitens der Ver-
waltung zu ermitteln. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 



  Seite 12 von 15 

Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Aufstellung von 17 Solarleuchten entlang des 
Nünerpadd zwischen Osterhusen und Loppersum nach deren Rückbau an der „Harsweger 
Ziegelei“. 
Der Verwaltung wird im Zuge der Maßnahmen am Nünerpadd beauftrag, eine schriftliche 
Stellungnahme des Landkreises einzuholen. Darin soll bestätigt werden, dass die Grund-
schulkinder die in der Grundschule Loppersum unterrichtet werden und ihren Wohnsitz in 
Osterhusen und Suurhusen haben. Trotz der Aufwertung des Nünepadd durch die Solar-
leuchten, auch weiterhin eine Busfahrkarte erhalten. 
Des Weiteren erwartet die SPD-Fraktion noch Informationen darüber, ob im Rahmen der 
Verkehrssicherungspflicht, gerade im Bereich der Brückenunterführung etc. noch bauliche 
Maßnahmen erfolgen müssen. Auch die dadurch entstehenden Kosten sind seitens der Ver-
waltung zu ermitteln.   
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 17 Beratung und Beschlussfassung über ein Beleuchtungskonzept Klein-

bahnweg 
Vorlage: 2023/GB II/0557 

 
Herr Klaassen verweist auf die Vorlage und bittet um Wortmeldungen.  
 
Die SPD-Fraktion stellt folgenden Erweiterungsantrag: 
Bei Installation der Solarleuchten wird seitens der SPD-Fraktion verlangt, gerade im Hinblick 
auf die Verkehrssicherungspflicht, dass die Schäden im Oberbelag des Kleinbahnweges zu 
beseitigen sind 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Aufstellung von 13 Solarleuchten entlang des 
Kleinbahnwegs und des Mehrdewegs zwischen Westerhusen und Groß-Midlum nach deren 
Rückbau an der „Harsweger Ziegelei“. 
Bei Installation der Solarleuchten wird seitens der SPD-Fraktion verlangt, gerade im Hinblick 
auf die Verkehrssicherungspflicht, dass die Schäden im Oberbelag des Kleinbahnweges zu 
beseitigen sind.  
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 18 Beratung und Beschlussfassung über Anträge zu Fahrradladestationen in 

der Gemeinde Hinte 
 
 
 
zu 18.1 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion; Prü-

fung einer Fahrradladestation im Ortsteil Hinte 
Vorlage: 2023/GB I/0554 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der SPD-Fraktion.  
 
Herr Hartmann stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor.  
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Herr Alberts-Tammena erklärt, dass die CDU-Fraktion grundsätzlich für Ladesäulen ist, je-
doch diese eher bei den Gastronomiebetrieben installiert werden sollten.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Die Verwaltung prüft, ob sich auf der Freifläche Bahnhofstr./Kleinbahnweg das Aufstellen 
von zwei Ladestationen mit Fahrradständern/Unterstand (zur Sicherung der Räder während 
des Ladevorgangs) verwirklichen lässt. Desweiteren soll ermittelt werden mit welchem 
finanziellem Aufwand zu rechnen ist um diese Lademöglichkeit zu errichten. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 3  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 18.2 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; CDU-

Änderungsantrag zum SPD-Antrag "Fahrradladestation", Bedürfnisse der 
Radtouristen realistisch einschätzen, örtlichen Einzelhandel und Gastro-
nomie unterstützen 
Vorlage: 2023/GB I/0566 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der CDU-Fraktion.  
 
Herr Alberts-Tammena stellt den Antrag der CDU-Fraktion vor.  
Herr Hoffmann erklärt, dass die SPD-Fraktion den Antrag ablehnen wird.  
Herr Gronewold äußert, dass die Gruppe FDP/FLH den Antrag ebenfalls ablehnen wird. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
Beschluss: 
Die Verwaltung möge prüfen, inwieweit, Ladestationen direkt durch gastronomische 
Betriebe oder Einzelhandelsbetriebe, eingerichtet werden können. 
Dazu sind Fördermöglichkeiten zu prüfen und die Betriebe bei der Beratung 
wohlwollend zu unterstützen. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 3  Nein 17  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 19 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe FDP/FLH; 

Prüfung von Errichtung öffentlicher Ladestationen (Schnellladepunkte) für 
E-Autos und E-Bikes 
Vorlage: 2023/GB I/0553 

 
Herr Klaassen verweist auf den Antrag der Gruppe FPD/FLH.  
 
Herr Gronewold stellt den Antrag der Gruppe FDP/FLH vor.  
Herr Hartmann erklärt, dass die SPD-Fraktion den Antrag befürwortet, da Schnelladesäulen 
auch attraktiv für Urlauber sein können.  
Herr Redenius äußert seine Bedenken, da die Niedersächsische Landesbehörde für Stra-
ßenbau und Verkehr derzeit ein Ladeinfrastrukturkonzept für die Gemeinde Hinte ausarbei-
tet, in welchem die Standorte und der Bedarf für Ladesäulen ermittelt wird.  
Herr Alberts-Tammena stimmt der Aussage von Herrn Redenius zu und erklärt, dass die 
CDU-Fraktion den Antrag ablehnen wird.  
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Herr Gronewold sagt, dass es sich bei diesem Konzept um normale Ladesäulen handelt und 
nicht um Schnellladesäulen.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass die Verwaltung prüfen soll, welche Anbieter für 
die Errichtung/Betrieb von Schnellladepunkten in Frage kommen. Ziel sollte die Errichtung 
von mindestens 8 Schnellladepunkten für E-Autos sein, in Kombination mit Lademöglichkei-
ten für E-Bikes. 
Darüber hinaus ist zu prüfen, welche Kosten in diesem Fall auf die Gemeinde zukommen 
würden (monetärer Eigenanteil), bei Eigenbetrieb oder Betrieb durch Dritte. 
Die Prüfung eines geeigneten Standortes mit ggf. Alternativen ist ebenfalls zu berücksichti-
gen. 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 16  Nein 3  Enthaltung 1   
 
 
 
zu 20 Information über eine Eilentscheidung des Verwaltungsausschusses ge-

mäß § 89 Satz 1 Niedersächsisches Kommunalverfassungsgesetz 
(NKomVG) 
Vorlage: 2023/GB I/0548 

 
Herr Klaassen erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius stellt die Vorlage vor.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
zu 21 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Klaassen erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius informiert die Anwesenden, dass der Bericht der Archäologin vom Hinter 
Kirchgang vorliegt und jetzt zeitnah mit dem Investor alles Weitere geklärt wird.  
 
Herr Redenius berichtet über die Baumaßnahme Sielweg, welche nächste Woche beginnen 
wird.  
 
Herr Redenius teilt mit, dass das Verkehrsaufkommen in der Brückstraße immer höher wird 
und viele Auswärtige diese als Durchfahrtsstraße nutzen.   
   
 
 
zu 22 Anträge und Anfragen 
 
Herr Klaassen bittet um Wortmeldungen.  
 
Frau Scholz-Benedictus möchte wissen, warum in der Mensa der IGS in Hinte nicht mit Bar-
geld bezahlt werden kann und es dies bezüglich Unterschiede zur Mensa der IGS in der 
Krummhörn gibt.  
Herr Redenius reicht die Informationen nach.  
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Herr Saathoff möchte wissen, wie der aktuelle Stand der Bebauung in Suurhusen im Südring 
ist und ob die Bürger informiert wurden.  
Herr Redenius antwortet, dass die Bebauung erstmal zurück gestellt wurde und fügt hinzu, 
dass er vor Ort war und mit den Bürgern gesprochen hat.  
 
Herr Heeren fragt nach dem aktuellen Stand des Jugendplatz und bittet um intensive Bear-
beitung des Themas.  
Herr Redenius antwortet, dass er bereits im letzten Verwaltungsausschuss die Pläne für den 
Jugendplatz vorgestellt hat und die Maßnahme in Bearbeitung ist.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.    
 
 
 
zu 23 Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Herr Klaassen schließt die Sitzung um 20:00 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Stefan Klaassen gez. U. Redenius gez. Janina Kramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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